

# La carta de la UICN a Minambiente preguntando por la conservación de anfibios

Colombia es el país donde hay más anfibios de amenazados. En ese contexto, una de las organizaciones más reconocidas a nivel internacional, le manifestó su preocupación al Ministerio de Ambiente por lo estancado que se encuentra el plan para conservar a estos animales en el país.

**Redacción Ambiente**

12 de noviembre de 2023 - 03:12 p. m.



Guardar

0



Rana de lluvia *Pristimantis campesino*, bautizada en honor a la resiliencia y el valor de los habitantes del campo de Colombia, fue descrita por herpetólogos de la Universidad de Antioquia en agosto de 2022.

**Foto:** Cortesía Carlos Mario Marín - Grupo Herpetológico de Antioquia



Escucha este artículo

4 min

Hace unos días, la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), una de las organizaciones más reconocidas a nivel internacional por su trabajo en la conservación de los recursos naturales, le envió una carta al Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia. **(Puede leer: Deforestación en la Amazonia brasileña durante 2023 fue la más baja en cuatro años)**

En el documento, que fue firmado por el biólogo venezolano Jon Paul Rodríguez, presidente de la Comisión para la Supervivencia de las Especies (CSE), la Unión le manifiesta a la cartera ambiental su preocupación el “limitado nivel de ejecución” de los Programas y Planes Nacionales de Conservación de especies en general, pero, particularmente, del Programa Nacional para la Protección de Anfibios en Colombia y su Plan de Acción para el período 2023-2032.

Frente a estos programas, Rodríguez y el Grupo de Especialistas en Anfibios de la CSE, así como el grupo de especialistas en Colombia de la comisión, quienes también firmaron la misiva, señalaron que ven con “cierta preocupación su limitado nivel de ejecución, incluyendo la formalización de algunos, la actualización de otros y en particular el apoyo para la implementación de las acciones propuestas en el país”. **(Le puede interesar: Hembra de tiburón da luz a una cría sin haber tenido contacto con machos en años)**



Sigue a El Espectador en WhatsApp

En la carta, hacen un llamado de atención muy puntual sobre el instrumento para la protección de los anfibios en el país. Y es que, como contamos hace algunas

la protección de los anfibios en el país. Y es que, como contamos hace algunas semanas en **este artículo**, Colombia, con 304 especies, es el país donde hay mayor cantidad de anfibios amenazados en el mundo, según la segunda evaluación global de anfibios.

Sin embargo, destaca la UICN, en Colombia ya existe un Programa Nacional para la protección de estos animales. Si bien el proceso para su elaboración arrancó en 2014, hasta agosto de 2019 se entregó la versión final del documento. Como nos contó hace algunas semanas Nicolás Urbina Cardona, Ph. D. en Ciencias Biológicas y coautor de la evaluación global de anfibios, desde hace tres años él y los otros 25 autores que participaron en la conformación del instrumento están esperando a que se publique y se implemente. **(También puede leer: Extinción de dominio por deforestación, la vieja herramienta que acabamos de estrenar)**

El pasado martes 3 de octubre, Urbina y Mauricio Rivera, investigador del Instituto de Ciencias Naturales, se reunieron con el Comité Nacional de Especies Amenazadas del Minambiente para presentar un documento actualizado del Programa.

Según le dijo Rivera a este diario luego de esa reunión, “el documento pasará a una validación interna y luego a la aprobación por parte de la directora de Bosques, Biodiversidad y Servicios Ecosistémicos, Adriana Rivera”, asegura Rivera. **(Puede interesarle: La ciencia del clima se apoya en el conocimiento indígena)**

Para los expertos de la UICN, “urge la adopción y publicación del Programa de Anfibios, y la revisión del apoyo del Ministerio de Ambiente para todos sus Programas y Planes de conservación de especies, sobre todo en vista de los compromisos adquiridos por el gobierno colombiano (...)”.

Los investigadores de la organización también advirtieron que “la demora en la implementación del Programa sobre Anfibios y los otros grupos de animales para los que existen Programas y Planes puede tener consecuencias negativas para la conservación de esas especies en riesgo, muchas de las cuales son endémicas a

Colombia, así como a la salud de nuestros ecosistemas”. **(Puede leer: En video: redescubren a uno de los mamíferos más extraños del mundo)**

PUBLICIDAD

Si bien los firmantes reconocieron “la estrecha colaboración y el compromiso del Ministerio de Ambiente con los esfuerzos de conservación a la biodiversidad en Colombia”, le pidieron a la carta informar sobre el estado de los programas.

#### Por Redacción Ambiente

#### Temas recomendados:

UICN

Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza

Ministerio de Ambiente

Anfibios



Sigue a El Espectador en WhatsApp

Síguenos en Google Noticias



¡Bienvenido a nuestra sección de comentarios! **Suscríbete y únete a nuestra comunidad de lectores** para participar en la conversación.

Iniciar sesión

Suscribirse

Sin comentarios aún. **Suscríbete e inicia la conversación**